

SESIÓN NO. 146
EXTRAORDINARIA
25/02/2022

Sesión extraordinaria N°146 celebrada por el Concejo Municipal de Atenas, el viernes 25 de Febrero del año dos mil veintidós, a las dieciocho horas con tres minutos, a través de la plataforma Virtual TEAMS de la Municipalidad de Atenas, con la siguiente asistencia:

REGIDORES PROPIETARIOS:

ESTER AMALIA GONZÁLEZ GRACÍA **PRESIDE**
JUAN CARLOS DENGO GONZÁLEZ
URIEL DELGADO RAMÍREZ
RONALD RAMÍREZ GARITA
DIEGO ALONSO GONZALEZ MORALES

REGIDORES SUPLENTE:

CARLOS MANUEL SALAZAR LEÓN
XIOMARA CHAVES GARITA
LEONARDO BARQUERO RAMÍREZ
DANILO VÁSQUEZ TRIGUEROS

SÍNDICOS PROPIETARIOS:

JORGE ENRIQUE OCAÑA PORRAS
WILLIAM MIRANDA GARITA
JOSÉ CARLOS CHAVES INNECKEN
HUGO CUBERO ROJAS
ADRÍAN SOLANO BARRANTES
OMAR RAMOS ARCE
MARÍA PAULA VILLEGAS ARGUEDAS
IDALIE RODRIGUEZ VÍQUEZ

SÍNDICOS SUPLENTE:

MARICELA MORA PORRAS
ANA PATRICIA ZUMBADO CASTILLO
ANDREÍNA RAMÍREZ GÓMEZ
ROSA ISABEL GONZALEZ RODRIGUEZ
ANA MARITZA PORRAS MENA
GILBERT AGÜERO TREJOS

ALCALDE: LIC. WILBERTH MARTIN AGUILAR GATJENS.

SECRETARIA CONCEJO: MARJORIE MEJIAS VILLEGAS A.I.

AUSENTES

ELISA MARÍA CALDERÓN MONTERO
DIDIER MORA CHÁVEZ
VICTORIA ESPINOZA SALAS

ASISTENTES POR INVITACIÓN

JENNIFER ESQUIVEL, ADMINISTRADORA COMITÉ AUXILIAR EN ATENAS
ERICK CASTRO, PRESIDENTE DE LA REGIÓN DE ALAJUELA
HORACIO RAMÍREZ, SOCORRISTA COMITÉ ATENAS
DAVID ELIZONDO, SOCORRISTA COMITÉ ATENAS
OMAR MÉNDEZ, CONDUCTOR COMITÉ ATENAS
EDGARDO CRUZ, CONDUCTOR COMITÉ ATENAS
JEFFREY CESPEDES, CONDUCTOR COMITÉ ATENAS
RANDALL ESQUIVEL, CONDUCTOR COMITÉ ATENAS
MARTIN MIRANDA, FAMILIAS CONTRIBUYENTES COMITÉ ATENAS

La Sra. Presidenta, propone nombrar a Tamara Bolaños como Secretaria Ad Hoc en sustitución de la Secretaria Titular, ya que esta se encuentra de vacaciones y lo somete a votación.

Acuerdo #1

SE ACUERDA: NOMBRAR A LA SRA. TAMARA BOLAÑOS GONZÁLEZ, COMO SECRETARIO AD HOC, PARA TOMAR EL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 146 DEL 25 DE FEBRERO DEL 2022. APROBADO CON 5 VOTOS A FAVOR EN FIRME CON DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN.

ARTÍCULO ÚNICO

RENDICIÓN DE CUENTAS CRUZ ROJA ATENAS, PERÍODO 2021

Expositor:

Jennifer Esquivel Céspedes, Administradora Comité Auxiliar en Atenas

La Sra. Presidenta, da la bienvenida a todos los presentes. Solicita a la Sra. Secretaria comprobar el cuórum, una vez comprobado. Procede con la lectura del orden del día y somete a aprobación del orden del día.

Acuerdo #2

SE ACUERDA: APROBAR EL ORDEN DEL DÍA. APROBADO CON 5 VOTOS A FAVOR, EN FIRME, CON DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN.

La Sra. Presidenta da la palabra a los Señores expositores para que inicien con la presentación e indica cual es la dinámica por seguir para la presentación.

La Sra. Jennifer Esquivel, Administradora Comité Auxiliar en Atenas, agradece el espacio y da a inicio a la Rendición de Cuentas.

Inicia la presentación.

Se indica que, esta se encuentra en el expediente en físico y digital del acta.

La Sra. Jennifer Esquivel, Administradora Comité Auxiliar en Atenas, indica que, la Rendición de cuentas a presentar corresponde al 2021. Habla de la historia de la Cruz Roja, quiénes son, qué hacen, la cobertura que tienen a nivel país y seguidamente explica en términos numéricos el estado de situación de la Cruz Roja entre ellos ingresos, egresos, proyectos y demás.

Finaliza la presentación.

La Sra. Presidenta, agradece la presentación, ya que pudieron conocer el panorama a nivel nacional y local. Habla de la inversión que se realiza por parte de la Cruz Roja para brindar un servicio humano y de calidad en todo el cantón de Atenas, así como el apoyo que deben dar en la Ruta 27. Considera que, deben de tocar las puertas de la Concesionaria de la Ruta 27 (Global Vía) ya que deberían de dar una colaboración a instituciones como la Cruz Roja que brinda un servicio sobre la ruta que ellos están concesionando, ya que piensa que debe de existir un compromiso dada la situación en la que se encuentra la Cruz Roja de Atenas con las cuentas en rojo. Comenta que, además se han visto afectados por la baja en los servicios que se prestan a la CCSS, debido a la Pandemia, así como el deterioro que se presenta en las unidades por la falta de uso lo cual representa gastos adicionales.

Felicita a Diego González y a Juan Carlos Dengo, ya que han estado pendientes de colaborar con la Cruz Roja para que se pudiera ejecutar el compromiso que se tiene por parte del Concejo y la Administración Municipal. Comenta que, de realizarse una actividad serán tomados en cuenta para la recaudación de fondos o ayuda en lo que necesiten y así poder colaborarles desde la Municipalidad. Da como ejemplo una “DONATON” en la cual pueden solicitar donaciones de cosas específicas y artículos de necesidad.

Los felicita por su labor, ya que a pesar de que sus gastos son mayores que sus ingresos, están disminuyéndolos y llegando a un punto de equilibrio.

El Sr. Carlos Manuel Salazar, Regidor suplente, felicita al Comité Auxiliar por su excelente labor.

Consulta si saben cuantas familias son contribuyentes actualmente.

La Sra. Jennifer Esquivel, Administradora Comité Auxiliar en Atenas, indica que, se cuenta con 800 familias contribuyentes, no todas donan todo el tiempo ya que es una contribución, pero si cuentan con familias que ayudan todos los meses con diferentes montos. Menciona que, también cuentan con Comercios que les ayudan en el programa. Añade que, en caso de que se salgan familias del programas se trata de ingresar nuevas, además de que cuentan con un proyecto para afiliar a más familias y seguir llevando la ayuda que necesitan.

El Sr. Carlos Manuel Salazar, Regidor suplente, propone hacer una multiplicación de esas familias, enviándole una nota a las familias que ya forman parte del programa solicitándoles que busquen una o dos familias para poder multiplicar e ir ampliando la cantidad. También se refiere al mantenimiento de la unidades, dado que en Atenas hay muchos talleres automotrices alguno podría donar algún tipo de mantenimiento y así aportar un poco.

El Sr. Diego González, Regidor propietario, los felicita por ir saneando las finanzas. Habla de las diferentes formas de ayuda y búsqueda de colaboraciones. Señala la responsabilidad que, debería tener la Concesionaria de la Ruta 27 con la Cruz Roja, debido a las atenciones que se realizan. Mencionan que, pueden nombrar a una persona a nivel de institución que sea un enlace y generar un tipo de Comité que les permita una alianza público-privada para que por ese medio puedan poner sus necesidades sobre la mesa y que, estas busquen la forma de hacerlo, colaborando de una forma más sólida todas juntas. Se refiere a la parte de las familias donantes, ya que él había pedido que se le asociara, pero nunca lo buscaron. Propone analizar su base de datos, segregar entre los fijos y los que no han vuelto a dar, esto ya que conoce personas que donaban y que están extrañados porque la Cruz Roja no les ha vuelto a cobrar. También, habla de la forma de trabajar de la Municipalidad en cuanto al traslado de fondos que, siempre ha sido un monto significativo, pero que no soluciona el problema que se tiene. Expresa que, en la Correspondencia de la próxima semana se encuentra el visto bueno del Gestor Jurídico para el Convenio con la Cruz Roja y así se pueda dar la donación de la Municipalidad hacia la Cruz Roja. Como ejemplo de recaudación, se refiere a un lugar de niños en San Carlos donde generaron un fondo del 2% sobre patentes, trasladándose para la atención de niños huérfanos, ya que es un tema de responsabilidad social del comercio como de la Municipalidad para con la Cruz Roja. Piensa que la Cruz Roja, debería de contar con un monto fijo y seguro que además de ir “pagando el incendio” puedan invertir, pero esto solo se puede por medio de proyecto de ley, el cual debe nacer desde el Concejo o bien la Municipalidad, ya sea para crear un impuesto o un traslado de ese porcentaje del impuesto a la Cruz Roja, existiendo un convenio, también podrían buscar la manera de que este no se tenga que ir para la sede Central de la Cruz Roja para que estos realicen la distribución de los fondos. Propone conversar con la sede Central o con otros Comités y conocer que tipo de iniciativas han generado. Deja claro que, no es para recaudar más para la Municipalidad, sino para la Cruz Roja. Espera que pronto se le pueda estar trasladando recursos de forma directa y anualmente para sus necesidades.

La Sra. Presidenta, indica que, espera se pueda firmar lo antes posible ese convenio y que desde

el Concejo se del acuerdo con la propuesta dada por el compañero Diego González, ya que considera que es una excelente iniciativa.

El Sr. Juan Carlos Dengo, Regidor propietario, comenta que, siempre ha colaborado con el Comité Auxiliar de la Cruz Roja en varias secciones, por lo que sabe lo sacrificado que es. Menciona que, las medidas que están tratando de realizar son paliativas y no resuelven el problema que tiene no solo el cantón de Atenas, sino todos los cantones. Llama a la conciencia de todos los que conforman el cantón, ya que en ocasiones al transitar por la Cruz Roja ha notado que en ese momento está cerrada y si existiera una emergencia de un familiar, amigo o un ciudadano no se podría atender como se requiere y lo peor sería que este tenga que cerrar definitivamente y esto no es lo que se quiere. Comenta que, todos han criticado e indicado que se necesita la Cruz Roja, pero cuando se tiene la oportunidad no se hace y todos llegamos a necesitarla en uno o en otro momento. También se refiere a la recolección de los dineros de los socios contribuyentes, ya que es una sola persona y no da abasto, por lo que se aumentar la cantidad de socios también sería una dificultad, por lo que deben de buscar diferentes medios para contribuir que puedan facilitar la forma de hacerlo. Menciona la maratónica que se realizó hace dos años para lograr mantener el pago de un chofer nocturno, lo cual es de suma importancia. Consulta si ya se consumió en su totalidad. Indica que, el hecho de que la Cruz Roja Costarricense sea una sola Asociación y que los Comités no tengan personería jurídica afecta mucho a nivel cantón, ya que toda ayuda debe de llegar primero a la sede Central e inclusive en ocasiones se clasifican de diferente manera. Da su apoyo personal y como Regidor para ayudar en lo que se pueda. Finalmente, se refiere al IMAS, ya que este tiene un beneficio que se llama Donaciones, los cuales son artículos que en dos remates no han sido retirados de las aduanas y pasan al IMAS, los cuales mediante una solicitud pueden ser trasladados para que sean rifados, vendidos o subastados y se ha estado aplicando a nivel de Organizaciones Comunales en todo el país, lo cual permite que las personas tengan acceso a esos artículos a buenos precios y que el Comité pueda tener fondos rápidos y seguros. Reitera su apoyo para colaborarles y orientarlos con el trámite.

El Sr. Ronald Ramírez, Regidor propietario, agradece y felicita al Comité Auxiliar de la Cruz Roja y a la Sra. Jennifer Esquivel por su labor, ya que es muy grande el esfuerzo para que Atenas cuente con un Comité de la Cruz Roja. Menciona que, la opción dada por el compañero Salazar no es posible por un problema de idoneidad de los vehículos y reparaciones específicas, ya que de no ser así y sucede algo sería un gran problema para el Comité y es muy poco el margen que tienen. Sin embargo, sabe que el programa de ayudas de las familias también lleva su problema ya que para recaudar se gastan recursos y a veces no es tan bueno. Propone tratar de hacer una aplicación por medio de los muchachos de Bachillerato Internacional y así las donaciones se den directamente a través de la tecnología y así brindar facilidades en la recaudación. Entiende que, es una medida paliativa y que tal vez no sea mucho, pero si varias familias colaboraran serían de gran ayuda para el Comité. Da su apoyo a la iniciativa presentada por el compañero González. Insta a la población y al Concejo a no permitir que la Cruz Roja cierre sus puertas, dado que es una de las instituciones que más necesita el cantón. Reitera su agradecimiento hacia al Comité.

El Sr. Omar Ramos, Síndico de Concepción, comenta que, él también fue Socorrista y Jefe de Socorrismo de la Cruz Roja por lo que sabe lo que es la necesidad en esa institución. Propone que, a nivel de distritos por medio de las Asociaciones de Desarrollo se les de la responsabilidad para que estas se encarguen de buscar contribuyentes, recolectar el dinero y entregarlo a la Cruz Roja, ya que sería una forma de recaudar fondos. Se pone a la orden del Comité de la Cruz Roja y recuerda la disponibilidad de ayudar de las Asociaciones de Desarrollo a los distritos, por ejemplo, den Concepción se estaría cubriendo Balsa, Sector Este y Centro de Río Grande. Insta al Concejo Municipal para que den su apoyo, inclusive en un Presupuesto para que se le pueda dar recursos. También se refiere a lo propuesto por el Sr. Dengo, ya que considera que es una buena idea e inclusive la Asociación ha optado por esa opción, por lo que también los insta a seguir sus pasos y aprovechar la ayuda brindada por el compañero Dengo. Habla de la Cruz Roja dada su importancia para salvar vidas. Agradece el espacio y reitera su apoyo.

La Sra. Presidenta, habla de las diferentes propuestas realizadas por los compañeros para que así las medidas no sean paliativas y más hacia atacar la raíz del problema. Menciona los inicios de la Cruz Roja y todos los esfuerzos realizados para contar con esas instalaciones, por lo que no pueden dejar se pierda. Insta a la población a colaborar en todo lo posible. Propone el siguiente acuerdo y lo somete a votación.

Acuerdo #3

SE ACUERDA:

- 1. RECIBIR EL INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS DE LA CRUZ ROJA DE ATENAS DEL PERÍODO 2021, PRESENTADO POR EL COMITÉ AUXILIAR DE LA CRUZ ROJA DE ATENAS.**
- 2. SOLICITAR A LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL PUBLICAR LA RENDICIÓN DE CUENTAS DE LA CRUZ ROJA EN LA PÁGINA DE LA MUNICIPALIDAD DE ATENAS PARA CONOCIMIENTO DEL PÚBLICO EN GENERAL.**

APROBADO CON 5 VOTOS A FAVOR, EN FIRME, CON DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN.

La Sra. Presidenta, solicita la Sra. Esquivel enviar lo antes posible el Presupuesto a la Municipalidad continuar con la donación y que de tener alguna necesidad de los haga saber para colaborar en lo que les sea posible. Espera se pueda realizar el DONATON y buscar a otras instituciones para que les ayuden.

La Sra. Jennifer Esquivel, Administradora Comité Auxiliar en Atenas, agradece el apoyo y los aportes dados. Piensa que, sí pueden salir adelante con el apoyo de la Municipalidad y la Comunidad. Menciona que, la Cruz Roja de Atenas ya agotó el presupuesto para estar abierto de noche, pero se logró por medio de donaciones que se extendiera un mes más. Comenta que, por medio de Facebook se estará dando también una pequeña Rendición de Cuentas a la comunidad. Brinda el Simpe Móvil de la Cruz Roja para quienes quieran colaborar 6343-5026 y su correo electrónico atenas@cruzroja.or.cr. Añade que, seguirá pidiéndoles ayuda para poder sacar adelante la institución y seguir dando un excelente servicio.

La Sra. Presidenta, agradece también al compañero Vinicio Chaves por su colaboración en la Sesión Ordinaria anterior como Secretario.

Sin más por el momento, el Sr. Presidente, cierra la sesión a las diecinueve horas con dieciocho minutos del 25 de febrero del 2022.